



No.7 2020.11.26 thu.

なかよし旬間。

かよし旬間の11月です。人が人として生活するための権利をもち、お互いを尊重しあって生きていくことの大切さを小学生の段階として学ぶ期間です。全国的な「人権週間」は12月4日~10日ですが、南相木小学校では毎年11月に「なかよし旬間」として設定しています。もちろん、人権についての学習は年間を通じて進めていますし、人権感覚を培う機会は授業のなかだけとはかぎりません。改めて全校で意識することによって、その感覚をより豊かにするきっかけにしようというのが、なかよし旬間なのです。

旬間中はいろいろな企画が目白押しでした。例えば、児童会では「メニメニスマイル大作戦」を展開。友だちのよいところを見つけたり誰かに優しくできたりなどしたら、「スマイル君」という顔マークに色紙のピースを貼り付けていき、いずれ顔マークが完成するというしくみです。

今回は、旬間中の校長講話をご紹介します。

.....

11/9(月)から、なかよし旬間です。なかよし旬間では、「メニメニスマイル大作戦」もおこなわれています。昨日は、ピンク色のスマイル君が完成しました。

みなさん、どんなことで貼ってくれたのかな?

K 「ボコベンで負けちゃったけど、みんなで楽しい体験ができました。」

Z 「ぼくは昨日、生活科でスイートポテトをつくるとき友だちが水筒をもってくるのを忘れて、教えてあげ

ました。」

いいところ探しで、みんながいいところを見つけてくれましたね。お友だちのいいところはどんなことがありましたか?

O 「スイートポテトをつくるとき、T君が順番をいっしょに決めてくれました。」

S 「Y君が、自分の分担でないところもそうじをしていました。」

K 「自分の場所が終わったら他を手伝っている友だちがいて、いいなと思いました。」

いくつも出してくれましたね。さらに出し合えるように、相談タイムをとりましょう。《3分間ほど経過…》

N 「昨日、友だちの名前に“君・さん”をつけて言い直せました。」

I 「昨日のそうじのとき、Yさんが最後までやっていてすごかったです。」

T 「朝、友だちがドッジボールをやろうと誘ってくれました。」

H 「R君が算数でわからないところを教えてくれました。」

G 「当番活動でU君が教えてくれました。」

L 「音楽で低音が3人しかいなくて音がとりづらい部分を高音のJ君が歌ってくれてすごかったです。」

M 「昨日、そうじをしているときに、一人でやっている友だちをAさんがいっしょにやってくれました。やさしいと思いました。」

みなさん、たくさん出してくれて、ありがとうございます。今、こうしていいところを出してくれてどんな気持ちですか?心が温かくなったり、がんばってよかったなという気持ちになりましたね。

なかよし旬間の残りの期間も友だちのいいところを見つけて、そしてそれを伝え合うことをたくさんしてほしいです。

.....



↑ 相談タイムも設けられた11月の校長講話。

さて、なかよし旬間の最終日は11/20（金）の
人権参観日です。午後の授業参観では、各学
年で人権学習にかかわる授業を展開しまし
た。それぞれの学年でさまざまな題材を通して、例え
ば、生まれてきたことのすばらしさについて扱ったり、
人を思いやる心について扱ったり、人の多様性や性の
多様性について扱ったりした学年がありました。

人権に関し、学年の段階に応じて学びを深めた参観
日でした。保護者の皆様には、ご来校いただいたり、
ときには授業に参加していただいたり、たいへんお世
話になりました。ありがとうございました。

1年生 秋の遠足。

滝 沢牧場でたくさんの動物たちとふれあってきた
ようです。じつは当初の予定日が雨に降られてしまい、待ちに待って翌週の 10/28（水）に来場がかなったのでした。当日は秋晴れのもと、思い思いの楽しみ方をしてきました。帰校した子どもたちの話しぶりから、その充実感がよく伝わってきました。



大繁盛！ポップコーン屋さん。

2 年生の3人が、生活科学習の一環でポップコーン屋さんを開店。昇降口前に、まるでオープン
カフェのようなおしゃれな空間が出現しました。調理
の手順や味付けに工夫を重ね、お客様から事前に好み
の味をリサーチし、チケットを配布して開店日を迎

えました。むろん、お店は大繁盛！ 大成功の勉強になりましたね。

高原のパンやさん＆ナース見学。

**南北相木小合同の社会科見学で、3年生は小海町
南の高原のパンやさんとナースに出かけました。**
普段は目にすることのできない場所に入れていただき
たり、パンをつくる体験をさせていただいたり、た
いへん貴重な機会を得たようです。たくさんの質問を
出し、意欲的な学習もできたとのこと。学びのある一
日でしたね。



いざ善光寺へ。

一 ちらも南北相木小合同で長野市を訪ねた4年
生。例年見学させていただいている情報関連企
業（テレビ局や新聞社）、県庁などは、このような状況
下で見学を受け入れないことに…。それでも歴史の重
みを感じる善光寺を中心に、有意義な見学を実施でき
たようです。精進料理の味も、すばらしかったみたい
ですよ。④



スキー教室についておしらせ

2月のスキー教室を 2/19（金）に予定していましたが、スキー場
の都合により、2/22（月）に変更いたします。もともと 2/22 はス
キー教室予備日として設定されていましたので、もし 2/22 が荒天の
場合は、延期はなく中止となります。年曆が変更となり申し訳ありま
せんが、ご理解いただけますようお願い致します。